

En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Cestión Electoral.



30-11-21

VISITA EL BLOG DEL IECM CIUDADAN@S UNI2

¿Vives en un pueblo originario de la CDMX? SIGUENOS EN TWITTER: @IECM: @CIUDADANOS UNI2

SIGUENOS EN FACEBOOK: Instituto Electoral DF; CIUDADAN@S UNI2

VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO

México vuelve a pedir visa a los brasileños para regular la migración a Estados Unidos

SIGUENOS EN TWITTER: @VotoChilango SIGUENOS EN FACEBOOK: VotoChilango

TARJETA INFORMATIVA VESPERTINA

**INE** 

En entrevista, el secretario ejecutivo del INE, Edmundo Jacobo Molina, explicó que "el único punto del orden del día era, pues justamente lo que tiene que ver con la designación del director del CIDE. Lo que sucede es lo siguiente: el estatuto donde se deja muy claro que quien tiene la facultad de designación del director del CIDE, es la directora general del Conacyt, eso está muy claro en el estatuto y está fuera de toda duda. Sin embargo, también el estatuto señala que corresponde al Consejo Directivo de la formalización de esta designación. En fin, esto no está claro, cuál es la diferencia entre designar y formalizar, entonces en el momento en el que se nos convoca la reunión, que fue una reunión semi presencial, la mayoría de los miembros del Consejo estaban conectados virtualmente, algunos acudimos de manera presencial a las instalaciones del Conacyt donde se nos citó y el momento en que se aprueba el orden del día y tiene la sesión, se nos informa y estaba ahí presidiendo el Consejo directivo, la directora general de Conacyt, la doctora Álvarez-Buylla y se nos informa que la decisión de la directora es la designación del doctor Romero". (W Radio) Se anexa nota

# **TEMAS ELECTORALES**

El secretario de Seguridad Pública de Oaxaca, Heliodoro Díaz Escárraga, renunció a su cargo para registrarse como aspirante a la gubernatura del estado por el PRI. También ha trascendido la renuncia del secretario de Administración, Germán Espinosa Santibáñez, pero no se ha confirmado. Mientras que el titular de la Comisión Estatal del Agua, Héctor Pablo Ramírez Puga Leyva, también a través de redes sociales anunció sus aspiraciones políticas para contender por la gubernatura. (El Universal.com) Se anexa nota

La campaña de reelección del alcalde de Mérida, Renán Barrera, denominada "Más Mérida", fue premiada como la Mejor Campaña Electoral del 2021. Dicha campaña sobresalió entre las estrategias más importantes de la comunicación política galardonadas por Campaigns & Elections en los llamados The Reed Latino Awards. (Milenio Online) <u>Se anexa nota</u>

**LEGISLATIVO** 

La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados acordó lineamientos generales para analizar la iniciativa presidencial de reforma a la Constitución en materia eléctrica, en un parlamento abierto, del que aún no hay fecha. En tanto ello se define, los coordinadores de las bancadas plantearon invitar a una reunión a los dueños de los contratos de generación privada de electricidad, para debatir el proyecto. Morena y sus aliados en San Lázaro han reconocido que la revisión de la propuesta podría realizarse en foros públicos en enero. (Jornada.com.mx) Se anexa nota

Alejandro Armenta, presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito Público en el Senado, detalló que probablemente para el jueves 2 de diciembre se ratifique el nombramiento de Victoria Rodríguez como la primera mujer gobernadora del Banco de México. Aseguró que la experiencia que adquirió durante su estancia en la SHCP, así como su preparación académica, la convierten en la mejor opción para asumir el cargo al frente de la Banco Central. (Heraldodemexico.com.mx) Se anexa nota



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



Victoria Rodríguez Ceja incumple con los requisitos establecidos en ley para ser integrante de la Junta de Gobierno y gobernadora del Banco de México, sumado a su cercanía y dependencia al presidente Andrés Manuel López Obrador, lo que pone en riesgo la autonomía y eficacia del Banco Central. Aseveró el coordinador del PAN en el Senado, Julen Rementeria, en la víspera de la comparecencia de Rodríguez Ceja ante la Comisión de Hacienda del Senado y su ratificación ante el pleno el próximo jueves. (El Universal.com) Se anexa nota

La Cámara de Diputados "simula" incremento en el presupuesto en favor de las mujeres, al integrar los programas sociales en este ejercicio para aparentar un incremento de hasta el 90%. La diputada federal Montserrat Arcos Velázquez, quien además funge como presidenta nacional del ONMPRI, dijo que desde el 2018 el presupuesto ha tenido disminuciones y fue expuesto en tribuna, por lo que optaron por integrar los tres programas base del actual Gobierno Federal, que nada tienen que ver con disminuir la brecha de desigualdad con razón de género. (Milenio Online) Se anexa nota

Los senadores de Morena, Ricardo Monreal y Julio Menchaca presentaron una iniciativa de ley por la que se expide el Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares con el propósito de implementar juicios orales, en línea y audiencias a distancia. A esto se suma el uso de la firma, las actuaciones electrónicas y expedientes digitales para resolver las controversias que se dan entre particulares cotidianamente. (Milenio Online) <u>Se anexa nota</u>

CIUDAD

Luego del incremento de los homicidios dolosos en la Ciudad de México en los últimos, éstos se han logrado reducir, destacó la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. Informó que gracias a los trabajos coordinados con las autoridades federales se ha podido hacer frente a este ilícito. (Excélsior Online) Se anexa nota

Los niveles en las presas del Sistema Cutzamala se mantuvieron igual que la semana pasada, cuando registró 70.8 por ciento de almacenamiento, reportó la Conagua. "El almacenamiento actual es de 553.7 millones de metros cúbicos, 70.8 por ciento de su capacidad", indicó el director del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México, Víctor Bourguett. (Reforma.com) Se anexa nota NACIONAL

Al regresar por segunda ocasión en lo que va su administración al edificio Virreinal de la Ciudad de México para encabezar la reunión del gabinete de seguridad y la mañanera, el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que ya hay "buenos resultados" en el tema de seguridad de la capital de la República, pues afirmó que se ha hecho un trabajo eficaz y profesional. El presidente convocó a toda la población a participar en un magno sorteo de la Lotería Nacional a celebrarse este 5 de diciembre porque las ganancias servirán para obras de bienestar y desarrollo del pueblo de México. Dijo que el gobierno no descarta la aplicación de una dosis de refuerzo de las vacunas Covid-19 y aseguró que se cuenta con las dosis suficientes para llevar a cabo un plan de reforzamiento, pero la prioridad es completar la cobertura de vacunación con las primeras dos dosis. Con la consigna de prohibido prohibir, López Obrador aseguró que quien quiera llevar cubrebocas, "lo puede hacer" como medida sanitaria para la concentración masiva de mañana en el Zócalo capitalino donde celebrará el tercer aniversario de que llegó a la Presidencia. En víspera de la discusión de la iniciativa de reforma eléctrica, AMLO aseguró que rechazarla significará dejar sin dominio del litio a la nación y se cancelaría la posibilidad de desarrollo industrial y tecnológico. Aseguró que si el Comité de la ONU contra las Desapariciones Forzadas tiene pruebas sobre actos de impunidad en esa materia en el país que las presente para que su gobierno se aplique porque ya no se permite esas injusticias. (El Universal.com) Se anexan notas

El secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, informó que las alcaldías de Iztapalapa, Gustavo A. Madero, Cuauhtémoc, Venustiano Carranza, Álvaro Obregón, Tlalpan y Coyoacán presentan la mayor incidencia delictiva en la de la Ciudad de México. Dijo que en octubre en Iztapalapa se presentaron más de 9 mil eventos entre homicidios dolos, robo de vehículos y narcomenudeo. (El Universal.com) <u>Se anexa nota</u>



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



La titular de la SEP, Delfina Gómez, aseguró que al día de hoy el regreso a las aulas va a la alza, pues detalló que se cuenta con 197 mil 429 escuelas ya abiertas y suman 23 millones 499 mil 029 alumnos que han regresado. Detalló que un millón 789 mil 957 trabajadores de la educación han retornado a las escuelas. (El Universal.com) Se anexa nota

Ante ómicron, la nueva variante de Covid-19, la Secretaría de Salud reiteró que la mayor preocupación es la desigual distribución de vacunas, agregó que cualquier variante puede hacer daño, particularmente en sitios donde no hay alta cobertura vacunal, sin embargo, hasta el momento dicha variante no ha demostrado ser ni más virulenta, ni provocar enfermedad más grave. (El Universal.com) Se anexa nota

El presidente Andrés Manuel López Obrador colocará la distribución de los medicamentos en manos de militares. Fuentes del Gobierno federal informaron que el General Jens Pedro Lohmann Iturburu se perfila como nuevo director de Laboratorios Biológicos y Reactivos de México, conocido como Birmex, una empresa de participación estatal mayoritaria, productora y comercializadora de biológicos e insumos médicos. Lohmann Iturburu, militar en retiro, se venía desempeñando como director Normativo de Administración y Finanzas del ISSSTE. (Reforma.com) <u>Se anexa nota</u>

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, aseguró que a tres años de iniciado el gobierno morenista "ya se puede afirmar con claridad que estamos frente a un sexenio perdido". "Incluso, si hicieran todo bien de aquí en adelante, lo más a lo que aspirarían sería a llegar a donde estábamos en el 2018, qué hay que mencionar que no estábamos bien", aseveró en conferencia de prensa. (El Universal.com) <u>Se anexa nota</u>

Al considerar que las tres entidades han incurrido en conductas contrarias al libre ejercicio periodístico y el derecho a la información, la CNDH solicitó a los gobiernos de Jalisco, Puebla y Guerrero respetar la actividad periodística y el pleno ejercicio de los derechos a la libertad de expresión, de prensa y acceso a la información. (El Universal.com) <u>Se anexa nota</u>

En entrevista, el académico de la División de Estudios Jurídicos del CIDE, Javier Martín Reyes, habló acerca del Conacyt designó director a José Antonio Romero sin someterlo a votación en el Consejo Directivo de la institución. Comentó que todo el respeto y admiración a los y las estudiantes que están resistiendo, nunca en el CIDE se había visto una protesta de esa magnitud, porque nunca se había visto un embate. Desde que llegó José Romero Tellaeche lo único que ha hecho es tomar decisiones arbitrarias, es una persona que se ha negado a dialogar hacia afuera y dentro de la institución. (W Radio) <u>Se anexa nota</u>

En entrevista, Catherine Andrews, profesora investigadora del CIDE, habló sobre José Antonio Romero Tellaeche, quien fue ratificado como director. Dijo que es una situación inusitada, nunca ha sido necesaria una situación así, se puede explicar con la intransigencia tanto del doctor Romero como de parte del Conacyt frente a la protesta estudiantil. (Noticias MVS) <u>Se anexa nota</u>

Emma Coronel ha sido condenada a 36 meses de prisión por tres delitos relacionados con el tráfico internacional de narcóticos y su relación con el cártel de Sinaloa, organización criminal que lideraba su marido, Joaquín "El Chapo" Guzmán. Coronel Aispuro, quien compareció ante el juzgado federal de la corte del Distrito de Columbia, en la ciudad de Washington, y acusada de conspirar desde 2011 hasta enero de 2017 en el tráfico de drogas "con conocimiento de causa y de manera intencional", había llegado a un acuerdo de culpabilidad con la Fiscalía de Estados Unidos de los tres cargos que se le imputaban: asociación ilícita para traficar cocaína, metanfetaminas, heroína y marihuana; lavado de dinero, y participación en transacciones de propiedades pertenecientes a un narcotraficante. (El Universal.com) Se anexa nota



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



La pandemia de Covid-19 llevó a México a ser el quinto país de América Latina donde más ha aumentado la inseguridad alimentaria, de acuerdo con un informe de Naciones Unidas. El Panorama regional de seguridad alimentaria y nutricional 2021 de la FAO, indicó que el hambre en América Latina y el Caribe está en su mayor nivel desde el año 2000, después de un aumento del 30 por ciento en el número de personas que padecieron hambre entre 2019 y 2020. En solo un año, el número de personas que viven con hambre en la región pasó de 13.8 millones a 59.7 millones entre 2019 y 2020, según el reporte. (Reforma.com) Se anexa nota

INTERNACIONAL

El director de la OMS pidió a los Estados miembros una respuesta "racional" y "proporcional" frente a Ómicron, la nueva variante del coronavirus que está generando el pánico desde hace varios días. "La respuesta mundial deber ser calmada, coordinada y coherente", defendió Tedros Adhanom Ghebreyesus, en una reunión de información sobre esta nueva variante en la sede de la Organización de la ONU, en Ginebra. (Reforma.com) Se anexa nota

La amenaza de una "inflación alta y persistente" aumentó en Estados Unidos y la Reserva Federal considerará la posibilidad de retirar los estímulos más rápidamente, dijo su titular Jerome Powell. Durante meses, Powell ha calificado de "transitoria" la explosión de la inflación, argumentando atascos en la cadena de suministro y la escasez de bienes y trabajadores; sin embargo, dijo ante el Comité Bancario del Senado que es hora de "retirar" ese término. (Reforma.com) <u>Se anexa nota</u>

--0000000—